
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 21 – 25 января  2019 г. 

 

В Свердловской области приступили к реализации новой программы 

«Старшее поколение»   

                      Законодательное Собрание Свердловской области 21.01.2019 

 

         В январе 2019 года с принятием новой государственной программы 

Свердловской области «Старшее поколение» на 2019 – 2025 годы начался 

новый этап в реализации мер поддержки и развития потенциала пожилых 

людей. Объем финансирования мероприятий составит свыше 3,3 млрд. 

рублей. 

         «Программа «Старшее поколение» появилась в Свердловской области 

одной из первых в субъектах Российской Федерации в 2011 году. Ежегодно 

бесплатные услуги по зубопротезированию получают сотни ветеранов, 

тружеников тыла, лиц, признанных пострадавшими от политических 

репрессий. Эта мера поддержки была и остается востребованной у людей 

старшего поколения. Только в 2018 году «Школу компьютерной 

грамотности» прошли больше 1200 человек, программы профессионального 

переобучения – свыше 150 ветеранов. Было трудоустроено больше 4200 

людей старшего поколения», – подчеркнула председатель Законодательного 

Собрания Людмила Бабушкина. 

        В 2018 году 40 выпускников свердловских «Школ компьютерной 

грамотности» участвовали в VIII Всероссийском чемпионате по 

компьютерному многоборью среди граждан пожилого возраста. В фестивале 

клубного движения среди пенсионеров и инвалидов приняло участие более 

700 человек. 

         Председатель Законодательного Собрания напомнила, что в «майском» 

Указе № 204 Президент Российской Федерации В.В. Путин определил 

комплекс стратегических задач, направленных на повышение качества жизни 

пожилых людей, их социальной защищенности, активизацию их участия в 

жизни общества. 

         «Приоритетная цель по существенному увеличению 

продолжительности жизни россиян потребует привлечения дополнительных 

ресурсов, в том числе финансовых. В Свердловской области финансирование 

государственной программы «Старшее поколение» на 2019–2025 годы 

составит свыше 3,3 миллиарда рублей, в том числе 2,6 миллиарда из 



областного бюджета и 764 миллиона рублей – из федерального бюджета», – 

подчеркнула Людмила Бабушкина. 

 

Регион реализует нацпроект «Образование»     

                                                        Белгородская областная Дума 22.01.2019 

 

        Белгородская область приступает к реализации восьми региональных 

проектов – «Современная школа», «Цифровая образовательная среда», 

«Успех каждого ребѐнка», «Поддержка семей, имеющих детей», «Учитель 

будущего», «Социальная активность», «Молодые профессионалы» и «Новые 

возможности для каждого». Все они входят в нацпроект «Образование». Об 

этом рассказала сегодня начальник департамента образования региона Елена 

Тишина на заседании Президиума ассоциации «Совет муниципальных 

образований Белгородской области». Руководил работой заседания спикер 

областной Думы, председатель Президиума ассоциации Василий Потрясаев.  

        Довольно подробно Елена Тишина остановилась на проекте 

«Современная школа», который включает обновление материально-

технической базы, строительство новых школ, создание на селе сети школ 

нового типа, внедрение новых методов обучения, обновление 

образовательных программ. Уже в этом году 45 сельских школ будут 

оснащаться с учѐтом современных требований. Итоговая цифра по этому 

направлению к 2024 году – оснащение 223 школ с охватом не менее 120 тыс. 

633 детей. 

        «С моей точки зрения, проект «Успех каждого ребѐнка» – самый 

значимый и самый глобальный, потому что он, так или иначе, затронет все 

типы образовательных организаций», – считает начальник областного 

департамента образования. Среди ключевых мероприятий она перечислила 

функционирование системы ранней профессиональной ориентации учащихся 

6-11 классов общеобразовательных организаций «Билет в будущее», 

обновление материально-технической базы для занятий физической 

культурой и спортом, внедрение методологии сопровождения, 

наставничества и шефства для школьников, обеспечение доступности 

дополнительного образования обучающимся с инвалидностью и ОВЗ и 

другие.  

        «Сегодня мы обеспечили 100%-ю доступность дошкольных организаций 

для детей от трѐх до семи лет, а к 2021 году должна быть полная  

доступность для малышей до трѐх лет», – напомнила Елена Тишина.  

        Всего в 2019 году на реализацию нацпроекта «Образование» в регионе 

будет направлено 129 млн рублей.  

 



Депутаты рассмотрели изменения в законопроект  

                      Законодательное Собрание Нижегородской области 22.01.2019 

 

        Состоялось заседание комитета Законодательного Собрания по 

вопросам государственной власти области, местного самоуправления и 

регламенту. Члены комитета рассмотрели изменения в проект закона «Об 

архивном деле в Нижегородской области». 

         Закон направлен на регулирование разграничений собственности между 

Нижегородской областью и входящими в ее состав районов на архивные 

документы, созданные до образования муниципальных образований. 

        Внесение изменений в закон необходимо в связи с юридическим 

закреплением статуса документов, находящихся в районных архивах. Таким 

образом, законопроект дополняется новой частью, согласно которой к 

государственной собственности Нижегородской области относятся 

хранящиеся в муниципальных архивах документы, созданные до 7 ноября 

1917 года. Также поправкой учитывается, что документы того периода 

датировались по старому стилю. Парламентарии рекомендовали принять 

данный проект закона на заседании Законодательного Собрания 31 января во 

втором чтении. 

 

Разрабатывается законопроект о развитии инициативного 

бюджетирования  

                      Законодательное Собрание Ростовской области 23.01.2019 

 

        Состоялось отчетно-выборное собрание членов Ассоциации «Совет 

муниципальных образований Ростовской области», в котором приняли 

участие Губернатор Ростовской области Василий Голубев, Председатель 

Законодательного Собрания Александр Ищенко, депутаты донского 

парламента.  

        В частности, спикер донского парламента отметил, что новый созыв 

Законодательного Собрания Ростовской области намерен усилить 

дискуссионную функцию парламента, вывести на новый уровень публичного 

обсуждения наиболее актуальные проблемы общества.  

        – Мы хотим слышать мнение профессионалов, экспертов для того, 

чтобы выходить на компетентные законодательные решения. Безусловно, что 

такой же формат работы мы ожидаем и от деятельности муниципальных 

органов власти, прежде всего, представительных, – подчеркнул Александр 

Ищенко.  

         Одним из новых инструментов эффективного отклика на инициативы, 

может стать разработка и принятие регионального закона о развитии 



инициативного бюджетирования. Согласно данной концепции жители 

выносят свои предложения на голосование, лучшие из них отбираются 

властью и реализуются почти полностью за счет бюджетных средств.  

          Планируется, что обсуждение законопроекта о развитии инициативного 

бюджетирования будет вынесено на заседание Совета по взаимодействию с 

представительными органами муниципальных образований.  

 

Налоговый контроль  

                                     Законодательная Дума  Томской области 24.01.2019 

 

        Бюджетно-финансовый комитет Законодательной Думы Томской 

области подвел итоги мониторинга правоприменения областного закона «О 

патентной системе налогообложения». На территории Томской области закон 

начал действовать с 1 января 2013 года в отношении 63 видов 

предпринимательской деятельности. 

         С 2013 по 2017 годы количество выданных патентов возросло с 344 до 

500. Но больше половины патентов были выданы только по шести 

направлениям: оказание услуг по разработке программ для ЭВМ и баз 

данных; услуги по производству монтажных, электромонтажных, санитарно 

технических и сварочных работ; парикмахерские и косметические услуги; 

оказание автотранспортных услуг по перевозке грузов; услуги по обучению 

населения на курсах и по репетиторству; проведение занятий по физической 

культуре и спорту. И ни одного патента за последние годы не выдано по 

следующим видам деятельности: ремонт ювелирных изделий, бижутерии; 

услуги платных туалетов; товарное и спортивное рыболовство и 

рыбоводство; лесоводство и прочая лесохозяйственная деятельность, 

деятельность по уходу за престарелыми и инвалидами. В 2013 году объем 

поступлений в бюджет Томской области, уплаченных налогоплательщиками, 

которые перешли на ПСН, составил 8 196 тыс. рублей. Поступления за 2018 

год оцениваются в сумме 10 136 тыс. рублей. 

       С  2013 года не произошло существенного уменьшения количества 

плательщиков ЕНВД (система налогообложения в виде Единого налога на 

вменѐнный доход) в связи с переходом на ПСН, хотя она должна была 

послужить своеобразной «заменой» единого налога. Индивидуальные 

предприниматели, ранее применявшие ЕНВД, активнее переходят на 

упрощенную систему налогообложения. 

        Необходимо проанализировать причины неиспользования ПСН по ряду 

видов деятельности и рассмотреть целесообразность ограничения масштабов 

бизнеса, применяющего ПСН, резюмировали парламентарии. 



Администрации Томской области депутаты рекомендовали внести 

предложения о расширении перечня видов предпринимательской 

деятельности, в отношении которых применяется патентная система 

налогообложения, за счет включения в него дополнительных видов 

деятельности.  

 

Экология зависит от каждого из нас 

                      Законодательное Собрание Новосибирской области 24.01.2019 

 

         На заседании комитета по строительству, жилищно-коммунальному 

комплексу и тарифам депутаты рассмотрели вопрос о новой системе 

обращения с твердыми коммунальными отходами в регионе. В частности, 

речь шла и о раздельном сборе мусора, а также утилизации использованных 

батареек и ртутьсодержащих ламп. 

         «Мы все должны понимать и своим детям объяснить, что одна 

выброшенная батарейка – это минус два квадратных метра земли, где ничего 

не вырастет в ближайшие двести лет, – отметил заместитель председателя 

комитета Дмитрий Козловский. – Экология Новосибирской области зависит 

от каждого из нас. С января этого года мы не имеем права складировать в 

общую кучу стекло, бумагу, пластик – продукты вторичной переработки. 

Мусор мы должны разделять. Использованные батарейки и ртутьсодержащие 

лампы выбрасывать в отдельные контейнеры». 

        В области будет создана организация, которая займется популяризацией 

раздельного сбора мусора и разъяснительной работой со старшими по домам 

и с представителями управляющих компаний. Специальные контейнеры для 

сбора батареек и ртутьсодержащих ламп будут установлены всеми 

управляющими компаниями. Именно на закупку специализированных 

контейнеров для опасных отходов год назад из областного бюджета 

выделялись средства в размере 30 миллионов рублей. 

В  35 муниципальных образованиях области установлены 323 контейнера. За 

пределы региона вывезено более 17 тонн батареек. В  2018 году, благодаря 

активности Ассоциации переработчиков отходов в Новосибирске теперь 

действует свое предприятие по утилизации отработанных батареек.  

 

Природоохранная прокуратура обратилась в Заксобрание с 

законотворческими инициативами     

                    Законодательное Собрание Иркутской области 25.01.2019 
 

       Комитет по законодательству о природопользовании, экологии и 

сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области направят 



в адрес председателя областного парламента предложение о включении в 

проект повестки предстоящей сессии ЗС вопроса о проведении внепланового 

Депутатского часа «О предложениях Байкальской межрегиональной 

природоохранной прокуратуры по совершенствованию областного 

законодательства в сфере окружающей среды и природопользования».  

        В частности, одно из них касается перехода на новую систему 

обращения с отходами в части передачи полномочий сельских поселений в 

этой сфере на уровень муниципальных районов. Кроме того, в целях 

упорядочения тарифного регулирования предлагается рассмотреть вопрос о 

передаче полномочий органов местного самоуправления по установления 

тарифов в области обращения с отходами на региональный уровень.  

        Другое предложение прокуратуры касается необходимости 

строительства стационарных снегоплавильных установок в Иркутске, 

Ангарске и Братске. Данная мера позволит решить проблему утилизации 

химически загрязненных твердых осадков с территории проживания более 1 

млн человек, а также с части федеральных трасс. Другие инициативы 

касаются модернизации и расширения действующей ливневой канализации, 

строительства рыбоводного пункта в Киренском районе, а также 

совершенствования законодательства в сфере охоты. Соответствующие 

предложения были также обозначены в письме и.о. межрегионального 

природоохранного прокурора Алексея Калина.  

        Участники заседания комитета, в том числе вице-спикер областного 

парламента Кузьма Алдаров, отметили важность обозначенных 

природоохранной прокуратурой вопросов, требующих детального изучения и 

проработки. 
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